

Sábado 12 de marzo de 2022

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

HONRAN A LAS MUJERES CON CÁPSULA DEL TIEMPO

Militantes del PRI en Querétaro crearon una Cápsula del Tiempo con motivo de la conmemoración del Día de la Mujer, la cual contiene documentos, fotografías, testimonios, memorias electrónicas y periódicos que dan cuenta de la situación actual sobre el tema de perspectiva de género y los esfuerzos de mujeres en el estado y a nivel mundial. Abigaíl Arredondo, presidenta del Comité Directivo Estatal de esta institución política, y en compañía de sus hijas, indicó que este es un momento para rendir homenaje a las mujeres que precedieron las diversas luchas sociales mediante el trabajo y esfuerzo de cada una. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAPTURAN POR COHECHO A 3 DE LA JUNTA LOCAL

Investigan presunta adjudicación ilegal por funcionarios de Conciliación y Arbitraje. (DQ, principal)

N: CARAMBOLA, MURIERON 3

Cuatro resultaron lesionados, una con traslado aéreo. (N, principal)

AM: QUERÉTARO, EJEMPLO TRIBUTARIO PARA MUNICIPIOS DEL SURESTE

Querétaro destaca por tener políticas establecidas en su recaudación fiscal, señaló Biby Rabelo de la Torre, presidenta municipal de Campeche. (AM, principal)

EUQ: ESTADO OCUPA LUGAR 14 EN DERECHO CONFIABLE: IMCO

Evaluación analiza el entorno de seguridad pública y jurídica de las entidades. Querétaro desciende en 3 indicadores y avanza en 5, detalla el estudio. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

CLAMAN QUE MEJOREN CONDICIONES PARA MUJERES

Representantes de organizaciones civiles de comercio y profesionistas entregaron un pliego petitorio a diversas autoridades para solicitar mejores condiciones para las queretanas, en marco del Día Internacional de la Mujer. Como parte de las acciones que anunciaron el 1 de marzo, el pliego petitorio lo entregaron en la oficina del gobernador Mauricio Kuri; Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, y a la presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura, Beatriz Marmolejo. (DQ)

NO HUBO MUERTOS, INSISTE GOBERNADOR

El mandatario estatal Mauricio Kuri afirmó que pondría sobre la mesa su renuncia a la gubernatura de Querétaro si se comprueba que hubo muertos en el Estadio Corregidora el pasado sábado 5 de marzo en los actos de violencia registrados durante el encuentro entre Gallos Blancos y Atlas. Esto, ante los cuestionamientos en medios de comunicación y redes sociales y los videos que circularon el fin de semana relacionados con estos hechos. (AM, EUQ)

ESTADIO CORREGIDORA SIN ACTOS MASIVOS: GM

Toda vez que el estadio Corregidora es propiedad del gobierno del estado, y este rentaba o prestaba el espacio para espectáculos o actos masivos; Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, compartió que la realización de eventos en la Corregidora se suspenderá. La medida será a corto plazo, y dependerá del esclarecimiento de los hechos de la gresca en el partido de Gallos Blancos vs Atlas, el sábado 05 de marzo; investigaciones que están en manos de la FGE. (N)

Sábado 12 de marzo de 2022

CONSCIENTE EL AFICIONADO DE ATLAS

El paciente aficionado de Gallos Blancos que aún se encuentra interno en el nuevo Hospital de Querétaro, este viernes, presentó mejoría, pues de acuerdo con el parte médico que proporcionó la SEGOB, el jalisciense ya presenta movimientos voluntarios. De manera específica se comunicó que Esteban "N" se reporta estable, pero aún su cuadro es grave, aunque ya ejecuta órdenes, escucha, aprieta la mano y ya no cuenta con un cuadro de fiebre. (N)

MODIFICARÁN SANCIONES POR TOMAS CLANDESTINAS DE AGUA EN QUERÉTARO

En este primer semestre se presentará la iniciativa de ley estatal de aguas que regulará las facultades de la CEA, las facultades de los municipios y estados, regulación de concesiones y multas, y cómo evitar el clandestinaje, indicó Luis Vega, vocal ejecutivo de la CEA. Mencionó que se deben regular las multas a las personas que tienen tomas clandestinas de agua, puesto que esto afecta las finanzas de la CEA. (DQ)

LEY DE AGUAS ANTES DE JULIO

De las 32 entidades federativas del país, solo Querétaro no cuenta con una Ley de Aguas; marco normativo en que la CEA ya trabaja con los diputados del Congreso local con el fin de presentarla a discusión antes de concluir este semestre. El vocal ejecutivo de la CEA, Luis Vega compartió que, aunque se busca que la iniciativa de ley se presente este mes, el periodo límite que se pusieron fue antes de concluir este semestre. (N)

PODER JUDICIAL

HAY 5 PERSONAS ACUSADAS DE HOMICIDIO EN GRADO DE TENTATIVA POR VIOLENCIA EN LA CORREGIDORA: TSJ

La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, reveló que hay cinco personas acusadas de tentativa de homicidio hasta este momento. Y es que ya van 17 cateos para localizar a los responsables de la violencia en el estadio Corregidora, con el mismo número de detenidos. Sin embargo, de los cinco acusados por este delito, ninguno se ha vinculado a proceso, pues tres tienen este viernes la audiencia y otros dos el domingo. (N)

MAÑANA, DOS HINCHAS DETENIDOS A AUDIENCIAS

Al TSJ han llegado 17 carpetas judicializadas de la violencia en el estadio, aunque solo diez han sido vinculados a proceso, dos quedaron libres por no acreditarse el delito, dos tienen su audiencia inicial este domingo y tres más pidieron la duplicidad de la audiencia inicial, de acuerdo con información del Poder Judicial. La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, explicó que el próximo domingo se realizará la audiencia de los hombres que son acusados por presunto homicidio calificado en grado de tentativa en la modalidad de pandilla. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

URGEN A REVISAR PROTOCOLOS PARA EVENTOS MASIVOS

El diputado Guillermo Vega, coordinador del grupo legislativo del PAN en el Congreso del estado, urgió a que el ayuntamiento de Querétaro revise que los eventos masivos no signifiquen un riesgo para la población local. "La responsabilidad de los eventos en cualquier región, son de los municipios. En este caso, por el nivel de peso del evento del sábado, ha sido el gobernador (Mauricio Kuri) el que ha salido a afrontar esta situación, con total responsabilidad", apuntó Vega. (EUQ)

REALIZAN PETICIÓN FORMAL PARA QUE FUNCIONARIOS COMPAREZCAN ANTE EL CONGRESO LOCAL

Los legisladores Andrea Tovar, Yazmin Albellán, Juan José Jiménez Yáñez y Paul Ospital presentaron la solicitud formal ante la Mesa Directiva del Congreso Local de Querétaro, para que los titulares de Protección Civil y Secretaría de Seguridad Ciudadana comparezcan ante la Legislatura. La solicitud fue entregada este viernes a la Oficialía de Partes, además que de acuerdo con Juan José Jiménez Yáñez la única intención es que se informe a la ciudadanía técnicamente como sucedieron los hechos violentos en el estadio de La Corregidora. (DQ, N)

Sábado 12 de marzo de 2022

NO OPINARÁ SOBRE POSIBLE VIOLENCIA POLÍTICA

“No puedo opinar sobre cosas que no declaré yo”, fueron las palabras del diputado Guillermo Vega, diputado local del PAN, tras ser cuestionado por la denuncia por presunta violencia política en razón de género que alista la diputada Andrea Tovar en su contra. El legislador señaló que lo que ocurrió en la sesión de pleno, en la que se les pidió tanto a Andrea Tovar como a Juan José Jiménez “no estorbar” la investigación sobre los hechos ocurridos en el estadio Corregidora, forma parte de un debate parlamentario ya aseguró que no aludió a nadie en específico. (DQ)

BUSCARÁ CONGRESO CREAR LEY DE SEGURIDAD PRIVADA

Querétaro creará la Ley de Seguridad Privada, en busca de que hechos como los que ocurrieron en La Corregidora no vuelvan a repetirse. Desde el grupo legislativo del PAN se promoverá la creación de la ley, luego de que se descubrió que la empresa que vigiló la seguridad en la contienda Gallos-Atlas incumplió con lineamientos. (AM)

EL MÁXIMO ESFUERZO, PRINCIPAL HERRAMIENTA

A propósito del Día Internacional de la Mujer, Sonia Rocha, primera mujer en la historia en presidir la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias en la Cámara de Diputados, conversó con Noticias para relatar su camino en la política local y su recorrido de más de veinte años por la sierra y el semidesierto queretano. (N)

SONIA ROCHA, EL MÁXIMO ESFUERZO, PRINCIPAL HERRAMIENTA

Sonia Rocha Acosta hoy es diputada federal reelecta por diez municipios queretanos y en su trayectoria legislativa ha ocupado la posición de diputada local y senadora de la República. A propósito del Día Internacional de la Mujer, Rocha, primera mujer en la historia en presidir la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias en la Cámara de Diputados conversó con Noticias para relatar su camino en la política local y su recorrido de más de veinte años por la sierra y el semidesierto queretano. (N)

ANALIZARÁN PROTOCOLO DE VIOLENCIA POLÍTICA

El protocolo para la atención de violencia política en el Poder Legislativo del estado de Querétaro será nuevamente analizado con el objeto de complementar su uso y dar más facultades al legislativo, informó Beatriz Marmolejo, diputada presidenta de la Mesa Directiva. (DQ, N)

AVANZA PASARELA DE ASPIRANTES A INFOQRO

Continuaron las comparecencias de aspirantes a integrar la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos personales (Infoqro) de Querétaro. Octavio Pastor destacó la necesidad de elevar el nivel de cumplimiento de los sujetos obligados en materia de transparencia, realizar un diagnóstico de las unidades de transparencia, gestionar recursos y establecer metas alcanzables. (DQ)

MUNICIPIOS

MUNICIPIO DE QUERÉTARO DARÁ MANTENIMIENTO A MAQUETA MONUMENTAL

El Municipio de Querétaro informa que derivado del deterioro natural por el paso de los años y la exposición a condiciones ambientales poco favorables, se llevó a cabo el desmonte de la maqueta monumental que se encuentra en la explanada de la Alameda Hidalgo, esto con la finalidad de darle mantenimiento y limpieza especializada para una debida conservación. Personal de la Secretaría de Administración fue la responsable del retiro de la maqueta, siempre bajo el asesoramiento y supervisión de un especialista en el tema, además de la presencia de un notario y de la jefa del Área de Patrimonio de la Secretaría de Cultura, que es quien tiene bajo resguardo la maqueta monumental. (DQ, N, AM, EUQ)

INDÍGENAS REINSTALAN ZONA DE VENTA EN EL CENTRO HISTÓRICO

Un grupo de aproximadamente 50 vendedores provenientes de distintos puntos del estado de Querétaro han vuelto a vender a un costado del Jardín Zenea, fuera de una tienda departamental, creando así un pasillo de colores con bolsas, muñecas y artesanías típicas de la región. (AM)

Sábado 12 de marzo de 2022

ACTIVO SOLO EL 80% DE TRANSPORTE PÚBLICO

José Luis Cornejo, regidor de la Comisión de Transporte y Vialidad de SJR, informó que el 80% de la flota de camiones urbanos y suburbanos del municipio, se encuentra en operación ante el regreso a clases presenciales. Indicó que la reactivación de las unidades va gradualmente y conforme las escuelas del municipio reanudan sus actividades presenciales, toda vez que son la población usuaria de mayor activación al sistema de movilidad. (ESSJR)

POR DEFINIRSE EQUINOCCIO EN BARRIO DE LA CRUZ

Hasta el momento no se ha confirmado si será posible este año realizarse el Equinoccio de Primavera en el Barrio de la Cruz, en San Juan del Río, pues el delegado de esta comunidad, Salvador Trejo González está aún pláticas con la dirección de cultura y turismo municipal de Cultura y el Instituto de Nacional de Antropología e Historia (INAH) en el estado, para que den su autorización. (N)

ANALIZA MUNICIPIO DE AMEALCO FERIA PARA ESTE AÑO

René Mejía, alcalde de Amealco de Bonfil, no descarta la posibilidad de que este año se realice la feria, después de que esta quedara suspendida por dos años derivado de la pandemia. En este sentido, mencionó que será importante revisar con las autoridades de salud estatal si es factible, pero tiene plena confianza en que así sea, pues de hacerla nuevamente será benéfico para sus habitantes. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

PSICÓLOGOS PIDEN ATENDER AGRESIÓN EN EL FÚTBOL

Evelyn Tejada, presidenta del Colegio de Psicólogos de SJR, dio a conocer que este gremio estará enviando un pronunciamiento a las autoridades del estado de Querétaro para que la realización de eventos masivos de diversión, garanticen la paz y la concordia; esto a propósito del incidente que se registró el sábado pasado en el estadio Corregidora. Señaló que para los asistentes fue un gran impacto psicológico este acontecimiento, al recordar que incluso la Facultad de Psicología de la UAQ, ha estado participando en la canalización de algunos casos para ayudar emocionalmente a quienes estuvieron presentes. (ESSJR)

SE SUMAN 10 CATEOS MÁS HASTA EL MOMENTO VAN 31

Esta madrugada la FGE realizó cateos relacionados con el zafarrancho del Corregidora el sábado pasado, en las colonias capitalinas: Casa Blanca, Cerrito Colorado y El Pueblito, en Corregidora. Se obtuvieron 11 órdenes de aprehensión más, para un total de 40 mandatos judiciales contra posibles partícipes en lo ocurrido en el partido Querétaro vs Atlas. Al filo de las 05:00 horas se realizaban 10 cateos más, para un total de 31, con relación a los hechos. (N)

SUMAN 29 ÓRDENES DE APREHENSIÓN CONTRA IMPLICADOS EN TRIFULCA

La fiscalía general del Estado de Querétaro confirmó que se ha sumado una nueva orden de aprehensión contra uno de los aficionados de Gallos Blancos involucrados en la gresca suscitada el pasado 5 de marzo en el Estadio Corregidora. Con esta se contabilizan 29 órdenes de aprehensión contra los posibles responsables de la violencia en el Coloso del Cimatario, de las cuales 17 se han cumplimentado por parte de la Policía de Investigación del Delito y 10 de los imputados han sido vinculados a proceso por los delitos de homicidio calificado en grado de tentativa en modalidad de pandillas, violencia en espectáculos deportivos también en la modalidad de pandilla y por apología del delito. (EUQ)

CONTINUARÁ VACUNACIÓN DE REFUERZO PARA HABITANTES DE CORREGIDORA EN SEDE ALTERNA: BIENESTAR

La próxima semana se retomará la vacunación de refuerzo contra COVID-19 de la población de 30 a 39 años del municipio de Corregidora, indicó Rocío Peniche, delegada de la secretaría del Bienestar en Querétaro. Señaló que la convocatoria de esta semana se suspendió en la sede del estadio La Corregidora debido al análisis y la revisión que se hace del inmueble tras los hechos violentos del pasado 5 de marzo. (AM)

Sábado 12 de marzo de 2022

GASOLINAZO NO PEGA (AÚN) EN QUERÉTARO

En Querétaro el incremento en el precio de las gasolinas ha sido moderado, pero se espera una tendencia al alza en los próximos días, advirtió Enrique Arroyo, presidente de la Uesqro. Señaló que el conflicto entre Rusia y Ucrania ha disparado los precios del petróleo a costos que no se tenían desde hace más de 10 años, lo que a su vez impacta en sus derivados como la gasolina y el diésel. (DQ)

SE ACERCA COMISIÓN DE TRABAJADORES MIGRANTES A SRE

Trabaja la regidora en conjunto con esta dependencia para crear estrategias que beneficien a los migrantes con la finalidad de crear estrategias en la que los trabajadores migrantes puedan tener mayores beneficios de la oficina de enlace de la Secretaría de Relaciones Exteriores en el municipio de San Juan del Río, la regidora que preside esta comisión, Fabiola Pérez Valenzuela indicó que ya tuvo un acercamiento con la encargada de esta dependencia, Elvira González para juntas poder trabajar en este tema. (N)

ESTADO, EN EL LUGAR 14 DEL ÍNDICE DEL IMCO

El estado de Querétaro se ubicó en la posición 14 a nivel nacional, en el Sistema de Derecho Confiable y Objetivo, que analiza el entorno de seguridad pública y jurídica en las entidades federativas, plantea el Índice de Competitividad Estatal (ICE) 2021, del Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO). Para evaluar este rubro se analizó el comportamiento de ocho indicadores, en tres el estado tuvo un deterioro, al descender en el ranking nacional: costo del delito, incidencia delictiva y competencia del servicio notarial. (EUQ)

COMERCIOS A LA EXPECTATIVA DEL IMPACTO INFLACIONARIO

Comerciantes locales se encuentran a la expectativa del impacto inflacionario provocado por el aumento de precios en materias primas. En medio del conflicto bélico entre Rusia y Ucrania admiten estado de vulnerabilidad. No obstante que el índice nacional de precios al consumidor (INPC) apuntó a un 7.28% a tasa anual en el mes de febrero el presidente de la Canaco en Querétaro, Fabián Camacho informó que hasta ahora los comerciantes adheridos a la Cámara no han reportado registro de implicaciones directas a los precios del consumidor. (N)

UAQ Y UNAM FIRMAN CONVENIO DE APOYO

El acuerdo impulsará el Posgrado en Derecho con programas de intercambio de tutores y profesores. (AM)

CAPTURAN POR COHECHO A 3 DE LA JUNTA LOCAL

Tres funcionarios de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje de Querétaro fueron detenidos por acusaciones de cohecho ante la presunta adjudicación de un copropietario de un inmueble en Huimilpan y otro en San Gil, de acuerdo con información de la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción en Querétaro. La detención se realizó el miércoles por la mañana en los municipios de Querétaro y San Juan del Río; no obstante, solo uno de los presuntos responsables permanece detenido y los otros dos llevan el proceso de investigación en libertad. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “RESPONSABLES”

Por Adán Olvera

La ley para la Seguridad del Estado de Querétaro, en su artículo 52 capítulo noveno, habla de la seguridad privada como una actividad a cargo de los particulares que tiene por objeto desempeñar acciones relacionadas con la protección, vigilancia o custodia de personas, de información, de bienes inmuebles, de muebles o valores, incluido su traslado, instalación y operación de equipo tecnológico. Los prestadores de servicios de seguridad privada están obligados a aportar datos para la investigación de delitos. La Secretaría de Seguridad Ciudadana es la autoridad competente para regular la autorización, registro, habilitación, operación, capacitación, verificación y evaluación de los prestadores de servicios de seguridad privada en el estado; es esa secretaria que desde hace un tiempo le otorgó el permiso de operación a la empresa de seguridad que a todas luces no cumplió con los lineamientos que exige la autoridad. El trágico 5 de marzo en el estadio Corregidora marcará el día en que muchos se quieren deslindar de sus responsabilidades. Ahí estaba el dueño

Sábado 12 de marzo de 2022

de la empresa de seguridad, puede aportar datos para la investigación de un delito y hasta el momento se desconoce si ya lo hizo, pero es su obligación. En el interior había primeros respondientes de la Policía Estatal, que no realizaron detenciones en flagrancia de delito; también en la zona de palcos se tiene información que estaba el director de la Policía Investigación del Delito de la fiscalía general del Estado en calidad de espectador aparentemente; seguramente había personal de Secretaría de Gobierno, que monitoreó la situación y con las atribuciones limitadas que tiene en la actualidad informaron, pero poco pudieron hacer. Veintiocho personas son las imputadas en este momento y Querétaro, está poniendo los detenidos, los visitantes son las “víctimas”, pero los responsables son muchos más que en el tumulto se pierden y seguramente la librarán; los diputados haciendo el papelazo de siempre. Y es que el problema no lo ven, solamente ven sus necesidades, se lo digo porque ellos y ellas se pelean porque no saben si llamar a comparecer a los funcionarios públicos involucrados en la situación y ya hasta derivó en que la diputada Andrea Tovar Saavedra presente una denuncia por presunta violencia política en razón de género en contra del diputado Guillermo Vega Guerrero. O sea que el tema son ellos, no los heridos y el problema en el que está Querétaro. DE REBOTE. Regresan a clases este lunes más de 500 escuelas poco a poco la actividad y movilidad en las calles se complicó más. Por favor, no arreglen a golpes sus problemas viales, ya estamos muy afectados por esa situación. (DQ)

BAJO RESERVA

Nadan de muertito Carlos Rodríguez y Miguel Ángel Contreras. Mauricio Kuri junto con su secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, nos comentan, son los únicos que han dado la cara y lo siguen haciendo con mucha responsabilidad sobre lo sucedido el pasado sábado en el estadio Corregidora. Ellos dos nos comentan que han estado a la altura de hacerle frente a la crisis. Pero en redes sociales, cafés y en la misma calle, es común escuchar a la gente decir por qué hasta el momento no hay sanción contra el titular de la Coordinación Estatal de Protección Civil, Carlos Rodríguez, sí el mismo gobernador lo ha mencionado en casi todas las entrevistas que ha ofrecido que hubo graves omisiones en materia de protección civil. Otro que nos cuentan que sigue nadando de muertito por estos hechos es el secretario de Seguridad Ciudadana, Miguel Ángel Contreras, pues todo parece que le quedó grande el puesto, pero sobre todo está muy lejos de ser un buen alumno de Juan Martín Granados, quien es un maestro en coordinar grandes operativos como lo que se requerían el sábado. Kuri se reúne con su equipo de seguridad. En otro tema, el gobernador Kuri, nos cuentan, sigue sin descansar. Han sido días difíciles para él por los hechos ocurridos en el estadio Corregidora. Ayer se reunió por la tarde con su equipo completo de seguridad. Dijo: “estoy atendiendo personalmente todas y cada una de las peticiones que nos hacen llegar”. (EUQ 2)

AJUSTES

Por Andrés González Arias

La afirmación sobre su persona en el sentido que “renunciaré si se detecta a algún fallecido”, desde luego que es temeraria. A raíz de los trágicos sucesos del sábado pasado en el Estadio Corregidora, hay dos cargos mayores del gobierno del estado de Querétaro cuya permanencia penden de un delgado hilo. Y esto no significa precisamente especular, sino que esta afirmación se desprende de lo declarado por el gobernador Mauricio Kuri González, en una entrevista que concedió al periodista Carlos Loret de Mola en la que habla de las omisiones cometidas por funcionarios de su gobierno y en la que acepta que hubo equivocaciones cuando se debió impedir la realización del partido entre los Gallos Blancos del Querétaro contra el Atlas de Guadalajara. La afirmación sobre su persona en el sentido que “renunciaré si se detecta a algún fallecido”, desde luego que es temeraria. Y digamos las cosas como son. Esa presunta renuncia no solucionaría en nada el trágico evento del Estadio Corregidora. En nada. El cargo de gobernador – como todos los cargos de elección popular – son, además, irrenunciables. Podría si, solicitar licencia... Pero ¿Cómo para qué? Esto equivaldría a correrle a la responsabilidad que le encomendara el pueblo de Querétaro. Y ese no es el Mauricio que conocemos aquí en Querétaro. Por ahí no va. En todo caso, Mauricio es el responsable de darle solución, pero de ninguna manera él es el culpable. Además, nadie en Querétaro lo señala como culpable, nadie, justo cuando ya viene la casi segura exoneración del presidente AMLO para este jueves, que para el caso sería lo que menos importa. Lo que nos importa a los queretanos es que se tomen las medidas pertinentes – en lo jurídico – para castigar efectivamente a los presuntos culpables. Eso sí. Y con lo hasta ahora avanzado, se nota que el fiscal entendió a plenitud las palabras de compromiso que en la conferencia del domingo dijera Mauricio Kuri. La Fiscalía está en inmejorables manos. Y ese si es un trabajo duro, pertinaz y con estrategia. Y se está haciendo bien. Y la

Sábado 12 de marzo de 2022

posible separación de estos dos servidores públicos – o ... ¿Serían tres? – si se hace evidente, porque si el propio Mauricio Kuri está diciendo que hará todo lo posible para que el equipo de futbol se quede en Querétaro, ¿A quién podría interesarle invertir millones de pesos en la franquicia del equipo, si desde el gobierno estatal se mantienen a estos dos funcionarios? Y me refiero el secretario de Seguridad Pública que tuvo verdaderas omisiones al no ordenar que la policía entrara a detener la masacre que había empezado adentro del estadio. O bien, al titular de Protección Civil que no impidió la realización del partido, porque no se tenía el número mínimo de elementos de seguridad privada adentro del inmueble. Todo esto seguramente ha pasado por la mente del gobernador, la decisión será en estricto suya. Y se ha puesto esto también sobre las mesas de análisis, en una de las cuales – trascendió – el flamante asesor de seguridad del gobierno del estado soterradamente insistió para que en esas mesas no estuviera la Lic. Lupita Murguía, secretaria de gobierno. Esto parecía contraponer las instrucciones que desde el domingo pasado estaba dando el propio gobernador para que fuera esta dependencia, la secretaria de gobierno, el conducto por donde se canalizara la información pública y sería la parte que del gobierno de Querétaro se mantuviera en contacto con el gobernador de Jalisco. Además, el paso acertado en este muy difícil trance del estadio Corregidora y el manejo más que adecuado en las dos marchas del pasado “8M”, en donde ni siquiera se acercaron a Palacio, la figura de Lupita crece y se afianza, con respuestas visibles a los intereses de la ciudadanía y al cumplimiento de la confianza del gobernador. Lo del “8M” fue un evento en el que se trabajó por lo menos dos meses antes para salvarla bien. En este, lo primero que se debe reconocer es la aportación – y la voluntad – de todas las cabezas de los colectivos femeninos, que se portaron a la altura de lo que necesita Querétaro y más todavía cuando se tenía muy presente lo sucedido solo tres días antes. Eso es justamente lo que distinguió a todas las mujeres queretanas en el Día Internacional de la Mujer. En esto, también se tuvo que hacer coincidir en una sola tarde, el accionar de varios organismos, como Protección Civil – ahí sí – movilidad mediante el corte de la circulación por donde pasaron estas marchas; la secretaría de gobierno del municipio; la oficialía mayor del gobierno estatal; el instituto queretano de la mujer; la defensoría de los derechos humanos; control patrimonial de la oficialía mayor; servicios públicos municipales y hasta la misma diócesis de Querétaro. Y en todas estas jugadas – o al menos al pendiente de estas – estuvo la mano conciliadora de Lupita Murguía. Y su equipo cercano de trabajo. Esta marcha se libró sin percances mayores y las líderes de estos grupos cumplieron no llegar a Plaza de Armas y no quemar nada. Las negociaciones las tuvo personalmente Lupita con todas ellas. En los lamentables sucesos del Estadio Corregidora, se tienen – considero – todavía muchos pendientes. Ese pulso lo trae muy bien tomado Mauricio Kuri y suya será la decisión. De lo que, si estoy cierto, por las palabras dichas por el gobernador, es que este no es el momento de abandonar el barco.

EL ALFIL NEGRO

La respuesta de los jóvenes que mientras ensayaban el viacrucis en Montenegro, enfrentaron un fuerte incendio y lo controlaron, es muestra clara de un liderazgo y de la regeneración social que paulatinamente se va registrando. Buen trabajo, Padre Ricardo. (N)

FUENTES		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		